

EXPANSIÓN
EN ALIANZA CON CNN

El peso resiente la baja en la perspectiva de la nota de México y Pemex por S&P

La moneda nacional cede terreno al dólar tras el cambio a negativo desde estable del panorama para la calificación del país y Pemex.

marzo 04, 2019 03:08 PM



Al mayoreo. El dólar cerró en 19.3370 pesos, lo que significó una pérdida de 0.18% para la moneda nacional en comparación con el cierre oficial previo. (FOTO: iStock by Getty Images/Monica Duque/Getty Images)
Cristóbal Martínez Riojas

[@cristoriojas](#)

CIUDAD DE MÉXICO (Expansión)- El peso mexicano resintió este lunes las decisiones de la agencia calificadora internacional S&P que cambia a negativa desde estable la perspectiva para las notas de México y de Pemex.

Al mayoreo, el dólar cerró en 19.3370 pesos, lo que significó una pérdida de 0.18% para la moneda nacional en comparación con el cierre oficial previo, indican datos de Banco de México (Banxico). Más temprano, el dólar spot tocó un precio máximo de 19.3832 pesos.

En ventanillas bancarias, el billete verde terminó en 19.60 pesos, sin cambios respecto al último precio del viernes pasado, y a la compra operó en 18.75 pesos, según la cotización de Citibanamex.

"(El peso se depreció) ante un incremento de la percepción de riesgo para México", dijo la directora de Análisis Económico-Financiero de Banco BASE, Gabriela Siller, en un reporte tras el cierre de mercado.

Los grupos financieros Banorte y Monex coincidieron más temprano en que la decisión de S&P afectó la cotización del tipo de cambio.

Esa pérdida para el peso era reflejo de la decisión anunciada el viernes después del cierre de la calificadora S&P de pasar a negativa desde estable la perspectiva para la nota de México.

Las calificaciones de entidades como S&P, Moody's o Fitch son notas que asignan a emisores de deuda como gobiernos o empresas y reflejan el riesgo de que puedan o no cumplir con sus obligaciones. "Entre más alta sea la calificación crediticia implica menor riesgo", explicó Siller.

La perspectiva indica hacia dónde podría moverse la calificación. Si es positiva, indica que la nota podría mejorar, si es negativa que podría ser recortada y si es estable que no se anticipan movimientos.

"El recorte de un sólo escalón en la calificación y el incremento en la especulación sobre un posible recorte podría llevar al tipo de cambio a niveles cercanos a los 20 pesos por dólar, advirtió Siller.

Por ahora es casi nula la posibilidad de que México pierda su grado de inversión este año, pues su nota aún está algunos escalones arriba de la que llevaría a ese escenario.

La presión por las decisiones de S&P fue aminorada al comienzo de la sesión por un posible acuerdo entre China y Estados Unidos ante sus tensiones comerciales. y una iniciativa de Morena sobre comisiones bancarias menos agresiva que su propuesta original, de acuerdo con Banorte.

Aunque a media jornada, S&P cambió a negativa desde estable la perspectiva de Pemex al considerar que el plan financiero de la petrolera es insuficiente en cuanto a inversión de capital.

Tras ese anuncio, el peso comenzó a ceder terreno al dólar estadounidense.

"Lo anterior, en conjunto con el deterioro de las expectativas de crecimiento de Banco de México dado a conocer la semana pasada, crea un contexto en el que es probable una

disminución de las posiciones especulativas a favor del peso, las cuales se acumularon durante los primeros meses del año", explicó Siller.

S&P dijo el viernes pasado tras el cierre de mercado que el cambio en el panorama para México se sustenta ante la posibilidad de un menor crecimiento económico y por mayores pasivos contingentes derivados de las políticas del nuevo gobierno federal.

Por la mañana, Grupo Financiero Banorte consideró que el peso estaba soportado por "las buenas noticias" sobre el avance en las negociaciones comerciales entre China y Estados Unidos y por la presentación de una iniciativa de ley respecto a las comisiones bancarias menos agresiva que la original", de acuerdo con una nota de análisis.

Aunque hacia el cierre, el dólar continuó con su avance frente a sus principales cruces justamente por ese avance entre China y Estados Unidos, en guerra comercial desde el año pasado, indicó Siller.

El índice dólar que mide el desempeño de la divisa estadounidense frente a una cesta de las principales divisa del mundo avanza 0.07% a 1,194.74 unidades, de acuerdo con datos de *Bloomberg*.